## EUDS

Mariza Alejandra Cancino Morales

5to cuatrimestre

Nutrición

LN. Andrea Solís

Ensayo

Bioética y profesionalismo

Universidad del Sureste

## La Bioética: Una ciencia necesaria de comprender.

A lo largo de nuestra vida académica o escolar, todo ser humano ha estudiado la ética, ya que es fundamental en el desarrollo social de cada persona, la ética es un conjunto de valores morales que ayudan a hacer un juicio interno sobre nuestras acciones y de qué manera las llevamos a cabo, de ahí su importancia. La ética también para muchos es una manera de llevar hábitos a cabo, Aristóteles definía a la ética como manera de ser o carácter, cada ser humano tiene una propia definición. Pero en este ensayo hablaremos sobre la bioética, su importancia y sus antecedentes.

Principalmente para entender que es la bioética, definí que es la ética, ya que *Bios* es vida entonces la bioética en palabras sencillas, ¿puede ser la ética de la vida? Para mí la bioética es la rama de la ética que va de la mano con las ciencias de la salud, es una disciplina interdisciplinaria que busca abordar los dilemas éticos surgidos de los avances en la biología y la medicina. Desde su concepción, ha evolucionado para abarcar cuestiones relacionadas con la vida, la salud, el medio ambiente y los derechos humanos. Hechos científicos y la manera en la que la aplicamos en el ser humano.

Los orígenes de la bioética datan de los juicios de Núremberg tras la Segunda Guerra Mundial, que revelaron experimentos médicos inhumanos, llevaron a la creación del Código de Núremberg en 1947. Este documento estableció principios fundamentales como el consentimiento informado y la protección de los participantes en investigaciones. Un consentimiento informado es de vital importancia, sobre todo para los profesionales de la salud, ya que da conocimiento de los procedimientos que se llevaran a cabo con el paciente y sobre todo da la autorización del mismo. Y en 1949 se crea el código Internacional de Ética Médica en el que se destaca la importancia del paciente sobre cualquier otra cosa para el médico. Es importante entender los antecedentes históricos de la bioética para comprender el porqué de su existencia y sobre todo la importancia. A lo largo de la historia la bioética ha evolucionado, pero siempre manteniendo el enfoque de salvaguardar la integridad y atención del paciente asegurando una correcta practica dada por el profesional de salud. En el informe de Belmont se dan a conocer los principales pilares de esta ciencia, el respeto por las personas, la justicia y la beneficencia. Bases fundamentales para la relación del profesional de salud y el paciente que se acerca a él.

El término "bioética" fue acuñado por el oncólogo estadounidense Van Rensselaer Potter en 1970, quien planteó la necesidad de una ética global que integrara los conocimientos biológicos y los valores humanos para garantizar la sostenibilidad de la vida en el planeta.

Hoy en día, la bioética abarca una amplia gama de temas, desde la atención sanitaria hasta la protección del medio ambiente, pasando por cuestiones relacionadas con la investigación científica y los derechos humanos.

Para mí la bioética incluye una pregunta muy interesante ¿Qué es lo que se puede hacer? Y lo que se debe de hacer. Y como profesionales de la salud entenderla debe de ser fundamental. Siempre debemos de ver por el bienestar de nuestro paciente, sin embargo debemos de respetar los límites, exigencias, preferencias de los pacientes. La bioética es una ciencia que debe de ir de la mano siempre con el respeto.

La bioética no solo se limita a resolver conflictos éticos, sino que también busca prevenirlos mediante la promoción de principios universales como la justicia, la autonomía, la beneficencia y la no maleficencia. En un mundo marcado por avances científicos sin precedentes, la bioética actúa como una guía esencial para garantizar que estos progresos se utilicen de manera responsable y equitativa.

La bioética y la deontología son disciplinas que, aunque distintas, comparten el objetivo de abordar cuestiones éticas relacionadas con la práctica profesional y los avances científicos. la deontología se enfoca en los deberes y normas de conducta de los profesionales, la bioética abarca un marco más amplio, incluyendo dilemas éticos derivados de la biología, la medicina y el medio ambiente. La deontología proporciona guías claras para la conducta profesional, la bioética actúa como un marco más amplio para abordar los desafíos éticos derivados de los avances científicos y tecnológicos.

Para concluir ambas disciplinas son esenciales para garantizar que el progreso humano se lleve a cabo de manera responsable, justa y respetuosa con todos los seres vivos y el entorno integrar los principios de la deontología y la bioética en las decisiones profesionales y científicas es clave para construir un futuro más equitativo y sostenible. Su colaboración complementaria permite enfrentar los dilemas éticos de nuestra época con una perspectiva integral y humanista. Siempre velando por la integridad del ser humano asi como el debido respeto de sus derechos, logrando un equilibrio de valores sociales y deberes profesionales,

evitando conflictos entre ambas partes, su importancia va más alla de la salud y lo medico, abarcando el lado social y judicial.

Univeridad del Sureste. 2024. Antologia de Bioética y profesionalismo. https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/c886ac051092597966 5e3c75c0b0cce7-LC-LNU506%20BIOETICA%20Y%20PROFESIONALISMO.pdf